LA ENTIDAD OCUPÓ EL PRIMER LUGAR A NIVEL NACIONAL

Persiste violencia contra mujeres

ELIZABETH RÍOS

Estadísticas del Sesnsp revelaron que de enero a octubre de este año, la entidad mexiquense contabilizó 229 presuntos homicidios culposos

> urante los primeros l0 meses de este año, el Estado de México acumuló 59 carpetas de investigación por presuntos feminicidios, l70 carpetas de investigación por presuntos homicidios dolosos y 229 por presuntos homicidios culposos en contra de mujeres, cifras que

Desde el 28 de julio del 2015 se declaró Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres en Chalco, Chimalhuacán, Ecatepec, Ixtapaluca, Naucalpan, Toluca, entre otros evidencían la violencia ejercida en contra de este sector.

De acuerdo con el informe sobre Violencia contra las Mujeres publicado este 25 de noviembre por el secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (Sesnsp), Chalco, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Zumpango, Lerma, Naucalpan, Tecámac, Texcoco, Tlalnepantla, Atizapán de Zaragoza, Chimalhuacán, Cuautitlán Izcalli, Ixtapaluca, Metepec, Nextlalpan, Nicolás Romero, Toluca y Tultitlán, concentraron 51 presuntos feminicidios entre enero y octubre pasado.

Por tal motivo, estas alcaldías formaron parte del *ranking* nacional de los 100 municipios con mayor cantidad de presuntos feminicidios, en el que Juárez, Tijuana y Chihuahua se posicionaron en los primeros tres lugares.

El más reciente informe sobre Violencia contra las Mujeres del Sesnsp arrojó que en el periodo de referencia, en la entidad hubo 62 presuntas víctimas de feminicidio, de



Algunos municipios con recursos asignados para ese problema no los han usado

ellas alrededor de 49 eran mayores de edad, mientras que el resto fueron mujeres menores de edad y de edad no especificada.

Si bien los municipios mexiquenses con alerta y doble alerta por Violencia de Género cuentan con recursos asignados para la implementación de acciones que permitan atender el problema de violencia y desaparición en contra de las mujeres, hasta el pasado 12 de noviembre no habían ejercido 260 millones de pesos, cuya aplicación vence el próximo 30 de noviembre, presupuesto del Ejercicio Fiscal 2024.

Respecto al homicidio culposo, la entidad ocupó el primer lugar a nivel nacional en números absolutos, con 229 carpetas de investigación iniciadas, con igual número de víctimas.

MILENIO°



En el año 2020 se registró la mayor incidencia, con 152 casos. TANIA CONTRERAS

Y ADEMÁS

Alerta de género en la entidad

El Estado de México cuenta con dos Alertas de Género; la primera por Violencia Feminicida fue declarada en julio de 2015 y contempla once municipios; la segunda, enfocada a la desaparición de niñas, adolescentes y mujeres, fue declarada en octubre de 2019 en siete.

Desde 2015, más de mil víctimas de feminicidio

Periodo. Según con el Sistema Nacional de Seguridad, fue del 1 de enero de 2015 al 30 de septiembre de 2024; Edomex es líder

ABADIEL MARTÍNEZ

De acuerdo con el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), del 1 de enero de 2015 al 30 de septiembre de 2024, se registraron más de 8 mil víctimas de feminicidio en México, en cuyas cifras absolutas el Estado de México lideró con más de mil casos; además, en ese periodo fueron cinco entidades, el Edomex, Veracruz, Ciudad de México.

Nuevo León y Jalisco, las que concentraron 41 por ciento de la incidencia feminicida.

Datos oficiales

Con base en la información compartida por las Fiscalías y Procuradurías de las 32 entidades, la federación documentó un total de 8 mil 257 víctimas de feminicidio en el país desde 2015, de las cuales, el Estado de México figuró en primer lugar en cifras absolutas, con un total de mil 026 víctimas, cuyo pico más alto se registró en 2020 con 152 asesinatos de dicha clasificación.

En ese sentido, la incidencia ha tenido altibajos en territorio mexiquense, ya que en 2015 y 2016 documentaron 60 víctimas por año; en 2017, 74; 2018, 118; 2019, 124; 2020, año de pandemia por COVID-19, 152; 2021, también con la problemática de coronavirus, 147; y en 2022, 140.

Apartir de 2023 la cifra fue a la baja, va que en ese año la Fiscalía General de Justicia del Estado de México reportó 89 víctimas, lo que representó una baja de 36 por ciento en comparación con el año anterior; en tanto que en el actual 2024, de enero a septiembre se registraron 62 víctimas, cifra que también es baja en comparación de las tendencias anteriores, incluso hubo meses en que estuvo en segundo lugar nacional por debajo de Nuevo León, aunque en septiembre regresó al puesto número uno.

Ranking nacional

Por otra parte, el ranking de victimas de feminicidio estuvo encabezado por el Estado de México, con mil 026, seguido de Veracruz, con 712; Ciudad de México, 601; Nuevo León, 556; y Jalisco, 496. Bajo este contexto, estas cinco entidades sumaron entre todas 3 mil 391 feminicidios, es decir, el 41 por ciento de la incidencia nacional.